

Escala Crítica/Columna diaria

*Líderes de todas las tendencias desean pronto restablecimiento *AMLO en plenitud de facultades, informan sus médicos

*Suspende Adán Augusto giras; en estudio la evolución epidémica

Víctor M. Sámano Labastida

EN UNA COLABORACIÓN anterior deseamos un pronto restablecimiento al presidente Andrés Manuel López Obrador quien –como más de un millón 700 mil habitantes de la República- fue contagiado de COVID-19. También que lo mismo deseamos los afectados por esta pandemia que –lamentablemente-, le ha costado a las familias mexicanas más de 150 mil vidas según los registros oficiales.

Si la salud de toda la población resulta especialmente valiosa, la del Presidente suma a lo humanitario el aspecto político, el de la seguridad y la estabilidad nacional. Así ocurre con todos los titulares del gobierno en México y en el mundo. Cuando en noviembre de 2018, poco antes de asumir la Presidencia y en ocasión de su cumpleaños número 65 López Obrador expresó “Yo ya no me pertenezco”, dijo una gran verdad, a pesar de la reacción de sus críticos.

Porque entonces agregó: “estoy al servicio de la nación, soy un hombre de nación (...), mi amo es el pueblo de México”.

PERSONA E INSTITUCIONES

ESTO es más que lo que históricamente significa en un país donde la figura presidencial sigue siendo el centro del sistema; hay instituciones y mecanismos que permiten que –como en este caso- quien está al frente de la Secretaría de Gobernación, Olga Sánchez Cordero, asuma la responsabilidad de la conducción temporal. Aunque estando el mandatario en plenitud de sus capacidades, la ex ministro de la Corte sólo representa al Ejecutivo en las conferencias matutinas y en algún acto protocolario que requiera la presencia física de AMLO.

En efecto es un hecho inusitado, como lo es el tipo de epidemia que se padece en el país; por fortuna el presidente López Obrador sigue dirigiendo desde una sana distancia los asuntos de Estado. Lo sucedido, sin embargo, plantea la importancia no sólo de la salud del titular del Ejecutivo, sino de su propia seguridad; estos factores son también salud del país (política,

económica y social) y seguridad. El Presidente es más que una sola persona, es la institución.

No es casual que, más allá de lo anecdótico en algunos adversarios, líderes de todas las tendencias hayan expresado su preocupación por la salud de AMLO, y deseos de su pronta y plena recuperación.

FOCOS ROJOS

EL GOBERNADOR Adán Augusto López Hernández anunció que ante la situación que se vive en la entidad por el repunte de contagios por el coronavirus suspende sus giras por los municipios durante unos 15 días o quizá un poco más de acuerdo a la evolución de la epidemia. Las acciones y obras continuarán, pero no los actos protocolarios oficiales. Recordemos que algo similar sucedió casi en el inicio de la emergencia sanitaria, en marzo de 2020.

El comité de sanidad en Tabasco analiza la posibilidad de declarar formalmente el “semáforo rojo” para la entidad; cuestión que se planteó desde inicios de mes. Hay en el país once estados en “alerta máxima”; aunque la entidad tiene en su entorno demarcaciones en “semáforo naranja” (Veracruz), “amarillo” (Chiapas) y verde (Campeche), la situación es tan endeble que –por ejemplo-el norte de Quintana Roo retrocedió al naranja.

Campeche, el estado vecino y con el cual Tabasco tiene un intenso intercambio, permanece desde el 25 de septiembre en semáforo verde. Fue la primera entidad en calificar de esta forma al lograr contener los contagios en 6 mil 031 casos positivos acumulados, de los cuales 816 fallecieron. Es cierto que tiene sólo unos 928 mil habitantes, pero Colima con 731 mil pobladores sumó 9 mil 108 casos y 871 muertes; en tanto que Baja California Sur con apenas 798 mil habitantes llegó a 22 mil 190 contagiados y 910 decesos.

Sin embargo, las luces de alerta se encendieron en Campeche ante la decisión de vacunar a los profesores para reiniciar las clases presenciales. No deja de preocupar que aun cuando esa entidad, en la que se establecieron las oficinas centrales de Pemex, mantiene bajo control el COVID-19, colinda con estados que registran una tendencia al aumento de contagios (Tabasco, Yucatán y norte de Quintana Roo, además de sus fronteras con Guatemala).

En Campeche, por cierto, habrá elecciones estatales en junio próximo para gobernador, diputados, ayuntamientos y juntas municipales. De esa demarcación es originario el actual dirigente nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Alejandro Moreno, gobernador con licencia...y cuyo futuro político depende los resultados que ahí obtenga.

AL MARGEN

ES UNA BUENA noticia que el gobierno de la Federación Rusa, encabezado por Vladimir Putin, haya acordado con el presidente López Obrador el envío de 24 millones de dosis de la

La salud del Presidente y la salud de la República; esto no es un juego

Escrito por Editor

Martes, 26 de Enero de 2021 00:38 -

vacuna Sputnik V en los próximos dos meses, la que se aplicaría a 12 millones de personas. En el mercado mundial se ha desatado una prevista batalla por obtener el antígeno contra el COVID-19. El gobierno mexicano logró pactar entregas con los laboratorios Pfizer, AstraZeneca, CanSino y la rusa Sputnik V.

El Plan Nacional de Vacunación contra COVID-19 como usted sabe consta de cinco etapas. Actualmente transcurre la primera para el personal de salud hasta febrero; en ese mes y hasta abril para las personas de 60 años y más, aunque podría lograrse cubrir esta franja en marzo con la vacuna china CanSino, que consiste en una sola aplicación. De abril a mayo, las personas de 50 a 59 años; de mayo a junio a las edades de 40 a 49 años y de junio de 2021 a marzo 2022, el resto de la población. Estos tiempos podrían agilizarse con el concurso de los gobiernos estatales y de las empresas privadas, lo cual ya fue autorizado por la federación. Es un primer paso. (vmsamano@hotmail.com)